

ARRIBAN AL DF; HOY, EN CU



El poeta Javier Sicilia, que encabeza la marcha por la paz, recibe el bastón de mando del pueblo de Topilejo, en la delegación Tlalpan ■ Foto Francisco Olvera

■ “Los mexicanos debemos exclamar un rotundo ¡basta!”: CEM

La Iglesia llama a apoyar la marcha contra la violencia

- “Hay que aprender a exigir a los gobernantes que cumplan su deber”: Sicilia
- Obstinación de mantener la estrategia oficial sólo muestra debilidad: Ameglio
- Agreden en Veracruz a migrantes que manifestaron su respaldo a la caravana

ALONSO URRUTIA, RUBICELA MORELOS, HIRAM MORENO, ROBERTO GARDUÑO Y FABIOLA MARTÍNEZ ■ 2 a 7

No queremos ser policías, aclaran preparatorianos a Blake Mora

■ Rechazan alumnos del Conalep convocatoria para agentes de inteligencia

■ Es una imposición ante la falta de empleo: académicos

FABIOLA MARTÍNEZ ■ 9

Crece desigualdad en el reparto de la riqueza en el país, asegura la OCDE

■ Una décima parte de la población concentra 41.4% del ingreso nacional

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR ■ 24

Recuperan más cuerpos en la mina de Coahuila; sólo faltan tres

■ El dueño del yacimiento, el responsable: Protección Civil; pide clausurar pocitos

L. RAMOS Y F. MARTÍNEZ ■ 16 y 17

México, principal expulsor de migrantes en el mundo: BM

■ En EU, 12 millones de connacionales y 8 millones de sus descendientes

ROBERTO GARDUÑO ■ 27

opinión

Por un México justo y en paz

MIGUEL CONCHA

19

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

Por errores de procedimiento no pasan las inconformidades

Rechaza el TEDF apelaciones contra el proceso de elección vecinal

Ángel Bolaños Sánchez
Periódico La Jornada
Sábado 7 de mayo de 2011, p. 32

Persiste entre los ciudadanos el desconocimiento de la normatividad en materia electoral para impugnar actos y resoluciones relacionadas con los procesos de participación vecinal. Los primeros asuntos de este tipo que resolvió el Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) en este año, fueron desechados de plano.

El primero fue contra la integración del Consejo Ciudadano Delegacional de Gustavo A. Madero, por haber sido presentado de manera extemporánea y el otro, contra la consulta sobre presupuesto participativo del pasado 27 de marzo, por carecer de la firma del ciudadano que impugnó.

El año pasado, en casi la mitad de los juicios derivados de la elección de comités ciudadanos y consejos de los pueblos que el TEDF recibió como juicio electoral (JEL) y en la totalidad de los que admitió como juicio para la defensa de los derechos político-electorales de los ciudadanos (JLDC), los magistrados no entraron al análisis de fondo de los asuntos al carecer los escritos de impugnación de uno o varios de los requisitos que marca la Ley Procesal Electoral del Distrito Federal.

El órgano jurisdiccional recibió 777 juicios, de los cuales 578 estaban asociados al proceso de elección vecinal, 46 juicio para la defensa de los derechos político-electorales de los ciudadanos y 532 como juicio electoral. Todos los reclamos de defensa de derechos político-electorales fueron desechados y lo mismo ocurrió con 216 JEL.

Tras la sesión del pleno ayer en que se desecharon los dos juicios vinculados a la integración de órganos vecinales y la consulta sobre presupuesto participativo, el TEDF recordó los requisitos que señala el artículo 21 de la antedicha ley en todo recurso de impugnación, como presentarlo ante la autoridad electoral u órgano del Partido Político o Coalición que realizó el acto o dictó la resolución impugnada, que a su vez deberá remitir al TEDF; hacer constar el nombre con firma o huella digital de quien impugna con domicilio para recibir notificaciones; mencionar de manera expresa el acto o resolución impugnada y la autoridad electoral u órgano del partido político o coalición responsable; mencionar de manera expresa y clara los preceptos presuntamente violados y los hechos en que se basa la impugnación y ofrecer las pruebas junto con el escrito, mencionar las que se habrán de aportar dentro de los plazos legales y solicitar las que deban requerirse, cuando el promovente justifique que, habiéndolas solicitado por escrito y oportunamente al órgano competente, no le fueron entregadas.

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

Impugna Espino ante el TEPJF su expulsión de AN

Emir Olivares Alonso
Periódico La Jornada
Sábado 7 de mayo de 2011, p. 15

Manuel Espino Barrientos, ex dirigente nacional del PAN, presentó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) un recurso de impugnación contra su reciente expulsión del blanquiazul, decidida por los órganos partidistas.

El político acudió a la oficialía de partes del TEPJF a promover un juicio para la protección de los derechos políticos electorales del ciudadano contra dicha resolución, emitida el pasado 26 de abril.

En entrevista en la sede del tribunal confió en que este organismo resuelva en su favor, pues consideró la expulsión como “un intento arbitrario y prepotente”.

Negó haber traicionado los principios panistas, como se ha argumentado, y subrayó que la resolución señala exclusivamente que su salida es por “abusar” de su derecho a la libertad de expresión.

“No procede este intento arbitrario y prepotente de expulsarme del partido por ejercer mi derecho de expresarme y opinar con libertad respecto del desempeño del PAN, sus dirigentes o gobernantes cuando hacen las cosas de manera tal que desprestigian al partido”, señaló.

Legal, la difusión de mensajes, dice

El fallo del TEPJF, sólido, imparcial y objetivo: Peña Nieto

Fabiola Martínez y Roberto Garduño
Periódico La Jornada
Sábado 7 de mayo de 2011, p. 13

El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, dijo que el fallo del tribunal electoral federal sobre la difusión de mensajes de su quinto informe de gobierno (que ordenó sancionar a las televisoras que los transmitieron, pero no al mandatario), es “sólido, imparcial y objetivo”.

Además, trató de restar importancia al encuentro que hubo entre personajes del PRI, vinculados a él, en la casa de la presidenta del tribunal, María del Carmen Alanís, quien era la magistrada ponente del expediente de los mensajes de Peña Nieto.

—¿Por qué levantar sospechas con reuniones? —se le preguntó.

—Se ha querido desvirtuar cualquier tipo de reunión de orden social a la que obviamente soy ajeno.

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

Peña Nieto justificó la difusión de los promocionales, en ocasión de los informes de gobierno, como un mecanismo que no sólo utilizó él cada año sino otros gobernadores de diferentes partidos políticos.

En el caso particular que analizaron los magistrados, aseveró que la indicación a las televisoras (supuestamente para que sólo los transmitieran en el área mexiquense) está acreditada en un contrato.

“Hemos actuado con estricto apego a la legalidad; hemos hecho ver nuestra argumentación jurídica y, en este caso en particular, pareciera que había detrás más interés político que jurídico”, manifestó en entrevista.

Consideró que es una “provocación y juego” de sus opositores en la que no caerá, porque descalifican su trabajo y pretenden ensuciar, con dimes y diretes, a los organismos electorales.

En tanto, el presidente del PRI, Humberto Moreira, descalificó la postura del PAN acerca de la actuación de los magistrados, supuestamente en favor del PRI.

“A (Gustavo Madero) Maderito lo invitaría, con todo respeto, a que escuchara la invitación que hace el Presidente de que primero está la patria y luego los partidos; el PAN debe contribuir a la armonía y no descalificar”.

Lamentó que en el PAN le falten al respeto a los magistrados, que tienen una trayectoria impecable, y los traten de manchar con una actitud electorera. Me parece ofensivo lo que hacen con el tribunal electoral”.

“El PAN tiene tela de dónde cortar y está fortalecido”, sostiene

Rebate Heriberto Félix a Moreira

Claudia Herrera Beltrán
Periódico La Jornada
Sábado 7 de mayo de 2011, p. 14

“El PAN tiene tela de dónde cortar y está fortalecido”, reviró el secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix, al dirigente priísta, Humberto Moreira, quien hizo sorna de la debilidad de los aspirantes a la candidatura del PAN a la Presidencia de la República.

No obstante que este funcionario y Ernesto Cordero participaron en una pasarela de siete presidenciables el domingo pasado en la sede del blanquiazul, ambos rechazaron ayer ser precandidatos y afirmaron estar dedicados completamente a sus actividades como secretarios de Estado.

Hace cinco días, Moreira exigió a los secretarios de Estado que han expresado interés por ser abanderados del PAN a la Presidencia que presenten su renuncia, porque con esta actitud (seguir en el cargo) detienen el avance del país; además, al descuidar sus labores traicionan al presidente Felipe Calderón, al no ayudarlo a cumplir las promesas que hizo a los mexicanos.

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

En conferencia de prensa, Moreira aludió al encuentro que tuvieron los siete aspirantes del PAN, y dijo que sólo les faltó Blancanieves.

Cordero, quien asistió a la mencionada reunión de presidenciables, intentó salir al paso de las críticas del priísta y señaló: “Soy secretario de Hacienda y estoy concentrado 100 por ciento en eso, porque la gente quiere respuestas en el 2011”.

Al salir de una asamblea del Infonavit, efectuada en Los Pinos, el responsable de las finanzas públicas explicó que acudió a aquel encuentro para cumplir con su obligación de militante de estar cerca de su partido.

De hecho, declaró que se sintió “muy contento” de haber acudido a platicar con sus correligionarios sobre los “logros” alcanzados por dos administraciones panistas.

Félix, entrevistado en la casa presidencial, explicó que esperará los tiempos legales, que se cumplen en noviembre, para definir su futuro político.

Afirmó que trabaja sin descuidar “un ápice” y en “ningún momento” sus actividades, que son lo más importante.

Si la gente apoya al gobernante del DF, hay que acatar, y también si vota por otro

Acepta AMLO propuesta de Ebrard para designar candidato presidencial

René Alberto López
Corresponsal
Periódico La Jornada
Sábado 7 de mayo de 2011, p. 15

Villahermosa, Tab., 6 de mayo. Andrés Manuel López Obrador indicó que está de acuerdo con las propuestas del jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, en cuanto a fijar las reglas para designar al candidato presidencial de los partidos de izquierda.

La víspera, el mandatario capitalino llamó a “crear el procedimiento que defina al aspirante mejor posicionado para 2012, en el que se contemplen al menos dos debates y una consulta nacional para que, a más tardar en noviembre, se conozca al abanderado de las fuerzas progresistas para las elecciones presidenciales”.

De gira por Villahermosa, López Obrador aceptó que los debates sean en octubre y la consulta en noviembre. “Lo que él proponga, yo lo acepto; Marcelo es un buen compañero, está haciendo un buen gobierno en el Distrito Federal; no tenemos diferencias”, afirmó.

Al término de un encuentro con empresarios de la construcción comentó a los reporteros que él ha dejado en claro que el mejor posicionado debe ser el candidato de la izquierda, y subrayó: “Yo tengo afecto por Marcelo, es buena la relación, y además es legítimo que él aspire a ser el candidato de la izquierda y de las fuerzas progresistas.

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

“Si la gente dice que debe ser Marcelo, pues hay que acatar el resultado y apoyar, como también si dice que sea otro”, afirmó. Asimismo, manifestó su confianza en que la dirigencia nacional del PRD, que encabeza Jesús Zambrano, garantizará equidad y unidad del partido en lo referente al proceso interno, y afirmó que el sol azteca “volverá a ganar la Presidencia de México con quien resulte candidato”.

En un mitin en la Plaza de la Revolución de Villahermosa, ante más de 20 mil seguidores expresó: “Desde mi tierra, desde mi agua, convoco al pueblo de México, a los hombres y mujeres de buena voluntad, a que nos congreguemos en el Zócalo del Distrito Federal el próximo 5 de junio”. Afirmó que a ese encuentro asistirán personas de todo el país y de los distintos sectores, porque “será una reunión muy importante, con el propósito de transformar a México”.

Al presidir una reunión de los llamados comités protagonistas del cambio verdadero, el político tabasqueño explicó a sus partidarios que para diciembre próximo, el Movimiento de Regeneración Nacional se ha propuesto tener 4 millones de “protagonistas del cambio verdadero”.

Llamó al pueblo de México a desplazar a la oligarquía, “a esa mafia de poder; no son muchos, son como 30”. Detalló que se trata de 16 multimillonarios, 11 políticos y tres tecnócratas. Tenemos que hacerlos a un lado, ganarles en buena lid, pues explicó que México vive una “monstruosa desigualdad”.



MODA!
El estilo de mamá
Los diseñadores proponen tejidos livianos con tonos suaves y looks bohemios.
PÁGINA 1

INTERNACIONAL

Prometen venganza

Al-Qaeda confirmó el deceso de su líder, Osama bin Laden, y advirtió que su muerte no será en vano.
PÁGINA 16



GENTE!
Lady Gaga, sin miedo
La artista asegura que no sintió temor de viajar a México ante la ola de violencia.
PÁGINA 1

GENTE CHIQUITA

No son tan salvajes

Hay madres que hacen cualquier cosa por sus hijos. Conoce los sacrificios que realizan algunos animales por sus crías.
PÁGINAS 10 Y 11



REFORMA.COM
EXTRAS DE HOY:

Los niños que marchan

La lente de Luis Castillo capta el rol activo de observadores de infantes durante protestas sociales.
> gráfico

Amplían su gasto en 2010

Dan más a Sedena y Marina

> Privilegió Ejecutivo a ambas dependencias y recortó fondos a la SSP y la PGR

Jorge Arturo Hidalgo

De las secretarías que combaten el narcotráfico, la de Defensa y la de Marina fueron las más beneficiadas en 2010 con ampliaciones presupuestales que el Gobierno federal autorizó por encima de los recursos aprobados por los diputados para ese año.

La Sedena fue la más privilegiada: para 2010, el Poder Legislativo le presupuestó 43 mil 632 millones de pesos, y terminó ejerciendo 52 mil 597 millones, es decir, 8 mil 965 millones extras, un incremento del 20 por ciento.

Los datos están en el Informe de la Cuenta Pública de 2010, que el Ejecutivo hizo llegar al Congreso en el último día del periodo ordinario de sesiones.

De acuerdo con el informe, el monto extraordinario se justifica por el aumento de mil pesos mensuales de compensación al personal de tropa, lo que tuvo un costo de 2 mil 23 millones de pesos y fue la adecuación más alta en el presupuesto de la Secretaría.

Otros mil 400 millones se destinaron al Fideicomiso Público de Administración y Pago de Equipo Militar para la adquisición de equipos de radiocomunicación y armamento colectivo y mantenimiento de pistas para bases aéreas militares.

Con los recursos adicionales también se pagaron equipos electrónicos de inteligencia y vehí-

los Humvee blindados y se cubrió un anticipo para adquirir seis helicópteros EC-725-Cougar.

Entre las estrategias a cumplir por la Defensa Nacional se encuentran intensificar la lucha contra la producción y tráfico de drogas y la delincuencia organizada, así como participar en actividades para garantizar a la sociedad un entorno seguro y restituir la paz pública.

En cuanto a la Marina, esta Secretaría obtuvo 2 mil 424 millones de pesos adicionales a su presupuesto original, equivalentes a un 15 por ciento extra.

De los 15 mil 992 millones que le autorizó el Congreso, la dependencia terminó ejerciendo 18 mil 416 millones.

Las ampliaciones presupuestales se usaron para mantenimiento y conservación de buques, aeronaves, vehículos, maquinaria y equipo, así como para la remodelación de la Escuela Naval Militar en Veracruz, la construcción de cinco buques patrulla y la continuación de otros dos de vigilancia oceánica.

“A lo anterior se agregan las mayores asignaciones para la compra de dos aviones de vigilancia del mar territorial y tres helicópteros destinados al transporte militar y de carga, al desarrollo del Proyecto Inteligencia Naval y Comando y Control, y a la modernización de la red de comunicaciones e informática”, señala el Informe de la Cuenta Pública.

En contraste, la Secretaría de Seguridad Pública registró una disminución de 2 mil 252 millones de pesos (7 por ciento), que se explica por el traslado del Sistema Nacional de Seguridad Pública a Gobernación.

La PGR fue la que más cayó, pues el Gobierno federal le recortó mil 130 millones de pesos, es decir, el 10 por ciento de lo que le asignaron los diputados.

Sube y baja

Mientras el Ejército y la Marina dispararon su gasto en 2010, la SSP y la PGR lo redujeron. (Cifras en millones de pesos)

	PRESUPUESTO		
	APROBADO	EJERCIDO	DIFERENCIA%
Defensa	\$43,632.0	\$52,597.0	20.5%
Marina	15,992.0	18,416.0	15.2
SSP	32,437.8	30,184.9	-6.9
PGR	11,781.5	10,651.8	-9.6

FUENTE: Informe de la Cuenta Pública 2010, elaborado por la SHCP

Tocan puerta a balazos; quieren comprar su casa

Oscar Balderas

Constructores que planearon un edificio de 58 departamentos necesitaban el terreno de la casa de Rosa Olivares, pero ella se ha negado durante seis años a venderlo. En ese tiempo ha recibido amenazas, arreglos fúnebres y balazos contra su vivienda.

Todo empezó en 2005, cuando la constructora Hogaris adquirió un predio en Insurgentes Sur 1524, colindante con la casa.

Al principio le ofrecieron 4 millones de pesos, pero los rechazó, y desde entonces, a esta vecina de la Delegación Benito Juárez le han hecho la vida imposible.

“Ingresé una solicitud de información sobre el permiso de la obra y los planos. Me di cuenta que estaban manifestando el proyecto con todo y mi casa. Por eso estaban hostigándome: les urgía tirar mi casa para su proyecto”.

Entre otras agresiones, narró que, en febrero de 2009, un camión de carga se impactó en la barda de su casa, y el 29 de marzo de este año balearon su fachada.

Agregó que Hogaris cedió el terreno a “Inmobiliaria Insurgentes Sur 1524”, que a su vez la vendió a “Insurgentes 1524”.

Ha presentado 3 denuncias contra quien resulte responsable.

CIUDAD 4

FCH: ‘YA BASTA!, PRESIDENTE’

1997, NOV.



> Marcha convocada por Alianza Cívica, Causa Ciudadana y Mujeres en Defensa de los Derechos Civiles.

2011, MAYO



> Javier Sicilia llora con una mujer en el segundo día de marcha rumbo al DF.

Hace 14 años, el entonces dirigente del PAN, Felipe Calderón, y su esposa, Margarita, participaron en una marcha y lanzaron un “Ya basta!, Presidente. ¡Exigimos seguridad!”. Eran los tiempos de Ernesto Zedillo.

Ahora Presidente, Calderón pide comprensión a su estrategia contra la violencia la víspera del arribo al Zócalo del DF de la Marcha Nacional por la Paz con Justicia y Dignidad, que encabeza el poeta Javier Sicilia.

NACIONAL 6 Y 7

COBERTURA

Sigue en vivo la marcha.
REFORMA.COM

Truenan aspirantes a jueces de ejecución

> Pasan la selección
3 de 200 candidatos; señalan que fallan en criminología

Diana Martínez

A 44 días de que entre en funciones la figura del juez de ejecución de sentencias en el Distrito Federal, solamente 3 candidatos, de un total de 200, aprobaron la etapa de selección.

Israel Alvarado, consejero de la Judicatura del DF, informó que dos de los aspirantes acreditaron el examen para cubrir las 25 plazas disponibles.

El tercero fue seleccionado para uno de los cuatro puestos disponibles para juez de ejecu-

Pide Beltrones nombres a Borrego

El líder del Senado, Manlio Fabio Beltrones, exigió al secretario técnico para la implementación del nuevo sistema de justicia penal dar a conocer los nombres de los Gobernadores que presuntamente se niegan a impulsar los juicios orales.

“Un funcionario público debe hacer públicas no nada más

sus declaraciones, sino las precisiones al respecto de quienes son estos Gobernadores. Yo exhorto y exijo al señor Felipe Borrego que diga quiénes son para ayudarlo a convencer a los mismos a que no pongan resistencia a estas reformas”, aseguró.

Carole Simonnet

ción del Sistema de Justicia para Adolescentes.

En 2008, la Federación emitió una reforma constitucional para modificar el sistema de justicia penal mexicano de inquisitorio a acusatorio, lo cual contempla realizar juicios orales para proce-

dos penales.

Desde entonces quedó establecido que el 19 de junio de 2011 comenzarán a operar los jueces de ejecución de sentencias, quienes deben vigilar que los internos cumplan las condenas.

Además, otorgarán libertades anticipadas.

Alvarado, también titular de la Unidad Especial para la Implementación de la Reforma Penal del Tribunal Superior de Justicia del DF (TSJDF), aseguró que una de las principales fallas de los aspirantes es su desconocimiento en criminología.

“Creo que, al tratarse de una materia nueva que, por supuesto, no ha sido explorada en su totalidad por los servidores públicos del Tribunal ni del Ejecutivo, la integralidad de los conocimientos que se requieren presenta un problema que hay que atender”, aseveró.

Apenas el 29 de marzo pasado, el TSJDF lanzó la convocatoria para elegir a los jueces.

Alvarado adelantó que, ante el fracaso de esta convocatoria, se prevé lanzar otra, previsiblemente la próxima semana, para elegir a los restantes.

JUSTICIA 8



> Rosa Olivares muestra su casa, en la Colonia Crédito Constructor.

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

Impugna Espino expulsión

Carole Simonnet

(7 mayo 2011).- El ex presidente del PAN, Manuel Espino, presentó ayer ante el Tribunal Electoral Federal un juicio de protección de sus derechos políticos electorales luego de que la Comisión de Orden lo expulsara de las filas del blanquiazul.

Dijo confiar en que el Tribunal le dará la razón y criticó que el actual dirigente del PAN, Gustavo Madero, descalifique a la autoridad electoral tras el fallo que exoneró al Gobernador priista Enrique Peña Nieto.

"Confío en la honorabilidad y en la imparcialidad de este alto Tribunal. El PAN siempre ha sido respetuoso del marco legal y de las resoluciones jurídicas nos sean o no favorables.

"Por eso lamento que se descalifique a esta institución y se lancen acusaciones de corrupción, sobre todo porque quienes las hacen no las sostienen con ninguna prueba", dijo al entregar su recurso legal en la Oficialía de Partes.

Actual presidente del Movimiento Volver a Empezar, Espino sostuvo que en el expediente que el PAN armó en su contra se le acusa de hacer un uso excesivo de la libertad de expresión para criticar al partido, y no de traición, como afirmó Madero.

"No soñé que me acusaron de exceso de libertad de expresión. Consta en el expediente. En la página 60, habla de declaraciones de Manuel Espino; en la 64, de libertad de expresión; en la 86 se concluye que Espino abusó del ejercicio de libertad de expresión.

"Y, casi al final, se dice que Espino denostó la imagen del partido y de sus dirigentes abusando de su derecho de libertad de expresión. En ninguna parte se habla de traición", aseveró.

Citó como ejemplo los expedientes SUP-RAP-34/2006 y SUP-RAP-36/2006, en los cuales se acusó a Andrés Manuel López Obrador de ser un peligro para México.

"Puede razonarse que, si le está permitido a un partido realizar una crítica negativa respecto de otras fuerzas políticas en beneficio de la formación de una opinión pública libre, de igual manera se debe permitir a los militantes de un partido al realizar críticas negativas al interior del mismo señalando defectos y errores o sostener una opinión distinta a la que la mayoría de los integrantes del partido", alegó.

Aplican a disidente una 'purga' espectacular

Luego de que el PAN expulsó de sus filas a Manuel Espino, el partido le ganó hasta el espacio donde aparecía la publicidad del ex dirigente nacional.

· El duranguense, quien ayer apeló su expulsión ante tribunales, colocó un espectacular frente a la sede nacional del blanquiazul.

· La consigna del actual líder del Movimiento Volver a Empezar fue sustituida por publicidad de Acción Nacional.

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

Niega Peña que la cena influyó en fallo del Trife

Rechazan las críticas del PAN por resolución que exoneró de culpas a Gobernador priista

Henia Prado y Carole Simonnet

(7 mayo 2011).- El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, salió ayer en defensa de los Magistrados del Tribunal Electoral Federal, acusados por el PAN de proteger sus intereses personales y tejer redes de corrupción.

El Mandatario priista, quien fue exonerado por difundir spots sobre su Quinto Informe a nivel nacional, descartó que la cena realizada en casa de la presidenta del Tribunal, María del Carmen Alanís, a la que acudieron diputados priistas, haya influido en el fallo de los Magistrados.

"Me parece que es un descalificativo que, parece ser, los partidos opositores alientan porque así les conviene alentar", dijo.

Peña Nieto insistió en defender la imparcialidad de los Magistrados de la Sala Superior del Tribunal.

"Lo que ha prevalecido en el resolutivo que se ha emitido no es más que una argumentación jurídica sólida, y me parece que, esperando como parte involucrada en este proceso una actuación imparcial y objetiva de los Magistrados a quienes pertenece este fallo, y creo que así han actuado.

"Se ha querido desvirtuar cualquier tipo de reunión social que se tenga, de la que, obviamente, soy ajeno, y quieran darle un sesgo a este tema con el caso que hoy ocupa.

"Rechazo los infundios que sobre tal encuentro dieron", expresó el Gobernador mexiquense después de la firma del protocolo de seguridad con autoridades de Coahuila, Hidalgo y Nayarit.

Ofendidos

El presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, calificó como ofensiva la acusación del blanquiazul contra los Magistrados.

"Voy en contra de esta posición, grosera, ofensiva, que lastima a quienes están encargados de un área que, así como nos ha favorecido en alguna decisión, no ha sido a favor nuestro en otras", expresó el coahuilense.

Acusó a los dirigentes del PAN de asumir una posición electorera al acusar de corruptos a los Magistrados.

"Si en algo no les favorece una resolución, no es posible que por ello descalifiquen y le falten el respeto a los Magistrados, que tienen una trayectoria impecable, y la traten de manchar con una actitud electorera como la que asume el PAN", señaló.

Exigió al dirigente del PAN, Gustavo Madero, escuchar el llamado del Presidente Felipe Calderón a pensar primero en la Patria y luego en el partido.

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

"Yo invitaría a Maderito a que escuchara la invitación que hace el Presidente, que primero está la Patria y luego los partidos", subrayó.

El líder de los senadores priistas, Manlio Fabio Beltrones, criticó al PAN por descalificar al Tribunal porque aprobó un fallo que no los favorece cuando, en 2006, recordó, le aplaudieron porque declaró ganador a Felipe Calderón.

"Resulta inadmisibles que hoy un fallo del mismo Tribunal esté siendo impugnado porque no le da la razón a este partido. Si algo necesita el País, es que actuemos con congruencia y responsabilidad, y eso es lo que debería hacer el PAN y sus militantes", mencionó.

Invita Encinas a AMLO, Cuauhtémoc y Marcelo

Lorena Morales

(7 mayo 2011).- El candidato perredista a Gobernador del Edomex, Alejandro Encinas, anunció ayer que el 16 de mayo, en el arranque de su campaña rumbo a la elección del 3 de julio, convocará a Andrés Manuel López Obrador, Cuauhtémoc Cárdenas y Marcelo Ebrard.

Además, dijo, estarán con él los Gobernadores Leonel Godoy y Ángel Aguirre, así como los legisladores Porfirio Muñoz Ledo y Laura Itzel Castillo, entre otros.

A presentar a su equipo de campaña, dijo que integró en la coalición "Unidos Podemos Más" a todas las corrientes del PRD y expresiones de la izquierda.

Encinas denunció que el PRI ya empezó a usar los programas sociales para comprar el voto de la ciudadanía.

"Van a ver ustedes mañana (sábado), cómo ya llenaron las escuelas del estado de despensas con el logotipo del PRI. Van a entregarlas a las madres de familia en todas las escuelas. Van a ver cómo empieza el dispendio y la manipulación".

Acompañado por los dirigentes nacional y estatal del PRD, Jesús Zambrano y Luis Sánchez, respectivamente, informó de la integración de los equipos responsables de la Promoción del Voto, Enlace con la Sociedad Civil, Plataforma Electoral, Comunicación y Estructura Electoral, entre otros.

"Ha sido resultado de un esfuerzo de integración y coordinación con los partidos integrantes de la coalición y con todas las expresiones políticas que participan en el PRD", expuso.

El ex Jefe de Gobierno dijo estar dispuesto a participar en los debates a los que lo inviten.

Añadió que si el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) organiza debates entre los candidatos a la Gubernatura, sean transmitido con señal abierta para que otros medios dispongan de la información.

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

Encinas presentará este domingo su solicitud de registro ante el IEEM.

Piden garantizar comicios en paz

Henia Prado

(7 mayo 2011).- Para garantizar la paz social en las elecciones locales del próximo 3 de julio, la Secretaría de Gobernación firmó ayer un protocolo de seguridad con los gobiernos de Coahuila, el Estado de México, Hidalgo y Nayarit.

El titular de Gobernación, Francisco Blake, señaló que es responsabilidad de los tres niveles de gobierno mantener el Estado de derecho, que garantiza pluralidad y equidad entre los partidos políticos y los candidatos.

"Que todos los actores participantes se conduzcan conforme a las reglas establecidas y en congruencia a los valores propios de la democracia.

"Seguramente habrá tensiones propias en los procesos, es natural, pero dichas tensiones no deben ser vistas como defectos de la democracia o debilidad de las instituciones", dijo el funcionario.

Firmaron el protocolo los Mandatarios de Hidalgo, Francisco Olvera, y del Estado de México, Enrique Peña Nieto, así como representantes de Coahuila y Nayarit.

Dicen secretarios 'tal vez' al 2012

Mayolo López

(7 mayo 2011).- Los Secretarios de Desarrollo Social y Hacienda y Crédito Público, Heriberto Félix y Ernesto Cordero, respectivamente, pintaron su raya y se cuidaron de manifestar que tienen algún interés por la candidatura del PAN a la Presidencia.

A pesar de que ambos participaron en la pasarela que el domingo pasado organizó la dirigencia del PAN con siete prospectos, se instalaron en la cautela y dijeron ahorita no, pero tal vez después.

Esperaremos los tiempos electorales que se dan en noviembre y estaremos comentándolo con mucho gusto. Primero vamos a esperar las reglas y luego ya hablaremos en noviembre, acotó Félix.

Cordero coincidió con su colega y explicó que, como Secretario está concentrado cien por ciento y ya llegarán los tiempos (para decidir sobre una eventual candidatura).

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

...Y critica a PRD por caso Godoy

Daniela Rea y Benito Jiménez

(7 mayo 2011).- Enviados

TOPILEJO.- Al llegar a Topilejo, el poeta Javier Sicilia, volvió a criticar a los partidos políticos e incluso señaló que es vergonzoso que se haya metido a la Cámara de Diputados al perredista Julio César Godoy Toscano para darle fuero.

"No les parece a los perredistas criminal haber metido a la Cámara de Diputados a un criminal (Julio César Godoy) para darle fuero y después asistir a su desafuero. Eso es criminal. No sólo los perredistas, como en las filas del PRI, del PAN, del PT hay corrupción y que luego se hacen gobierno", lanzó el escritor a la plaza pública que acogía a unas 400 personas.

"A los partidos políticos les hemos dado un cheque en blanco y si el crimen campea, mata como está matando en este país, es porque las instituciones, empezando por los partidos políticos, han sido omisos y corruptos", dijo Sicilia en un mitin de la plaza de Topilejo.

Incluso se tenía preparada la intervención en el mitin de corrientes partidistas del PRD, pero a petición de Sicilia se omitieron.

De hecho, los organizadores y participantes de la Gran Marcha por la Paz y la Justicia exigieron a los ciudadanos que se unían a ella no presentarse con colores o símbolos de los partidos políticos, porque, señalaron, se trata de un movimiento ciudadano.

Durante el trayecto, ya en DF , 20 personas con playeras del PRD se incorporaron a la manifestación. Ante ello, uno de los organizadores tomó el megáfono y les pidió voltearse la playera.

"A los compañeros que se acaban de incorporar a la manifestación, les decimos que esta es una marcha ciudadana, sin colores, les pedimos que se volteen sus playeras, que las vistan al revés. Y a los compañeros de la marcha les pedimos que no nos agredamos", dijo.

Al llegar a Topilejo, la marcha fue recibida por una banda de música y un grupo de mujeres y niños vestidos de blanco con globos del mismo color. Entre ellos, dos jóvenes portaban una lona que decía "No más sangre", pero vestían una playera que decía: "Con el apoyo del diputado Héctor Hugo Hernández", quien es diputado del PRD por Tlalpan.

Nuevamente uno de los organizadores les pidió que se voltearan la playera e insistió que ésta es una marcha sin colores.

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

Jaime Sánchez Susarrey / 501

El senador Beltrones logró impactar al gobernador del Estado de México. Porque mientras el presidente del Senado aparece como un reformador, Peña carga el sambenito de oponerse a cualquier cambio

Jaime Sánchez Susarrey

(7 mayo 2011).- Lo dijo Josefina Vázquez Mota, coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados: Enrique Peña Nieto es el diputado 501. Lo repitió Carlos Navarrete, coordinador de la fracción del PRD en el Senado: el 501 es el responsable de que la reforma política se vaya a la congeladora.

La respuesta de la fracción del PRI en la Cámara de Diputados fue inmediata: nos mandaron la iniciativa al dos para las doce. No vamos a legislar al vapor. Vino luego la reunión del diputado 501 con el senador Beltrones, auspiciada por el presidente del PRI. Las sonrisas, sin embargo, no borraron las tensiones ni las contradicciones.

Todo está enmarcado en la contienda por la candidatura del PRI a la Presidencia de la República. Por primera vez, en mucho tiempo, el senador Beltrones logró impactar al gobernador del Estado de México. Porque mientras el presidente del Senado aparece como un reformador, Peña carga el sambenito de oponerse a cualquier cambio.

¿Es el caso? Lo sabremos con certeza en poco tiempo. No hay que olvidar, sin embargo, que Peña Nieto fijó su posición sobre la reforma política con toda claridad. Declaró, por una parte, su desacuerdo con la reelección, particularmente en el caso de los alcaldes. Y, por la otra, definió su preocupación por la creación de mayorías estables en el Congreso.

Para avanzar en el segundo frente propuso dos mecanismos alternativos: a) la cláusula de gobernabilidad, es decir, otorgarle al partido que obtuviera la mayoría relativa el número necesario de diputados para alcanzar la mayoría absoluta; b) eliminar la cláusula que prohíbe que un partido político tenga una sobrerrepresentación (número de diputados superior a número de votos) del 8 por ciento.

Las propuestas de Peña Nieto fueron, en su momento, descalificadas por los defensores a ultranza del principio de proporcionalidad. Dijeron que constituía un retroceso porque se inspiraba en el candado de gobernabilidad del 35 por ciento que incluyó la reforma política de 1989. Y que atentaba contra uno de los principales logros del cambio democrático en México: el pluralismo y la representación proporcional.

No sobra advertir que estos temas constituyen dilemas teóricos de la ciencia política y que, en ningún caso, se puede ser concluyente. Dicho de otro modo, la representación proporcional tiene ciertas ventajas sobre el principio de mayoría simple (sobrerrepresentación), pero también desventajas. Lo que nadie puede negar es que ambos modelos son democráticos y que funcionan a lo largo y ancho del mundo.

El recuento y contexto de esta historia son importantes porque algunos diputados priistas advierten que la discusión de la reforma política deberá incluir el tema de la gobernabilidad, que el Senado no contempla en la ley que aprobó y envió a la Cámara de Diputados.

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

En esa misma lógica no hay que olvidar que todas las reformas políticas, desde 1989 hasta 2007, han sido producto de la negociación entre las fuerzas políticas. Y lo que fue ayer no ha dejado de ser hoy. Se avanza cuando las partes ceden algo a cambio de otra cosa.

La permuta, en este caso, podría sintetizarse muy fácilmente: Peña Nieto podría entrar en la lógica de la negociación aceptando la reelección de senadores, diputados y alcaldes a cambio de que se incluyera la cláusula de gobernabilidad (35 por ciento) o la eliminación del tope del 8 por ciento a la sobrerrepresentación.

Semejante trueque seguramente irritaría a los fundamentalistas de la proporcionalidad que, además, consideran que la fragmentación del Congreso es una de las mayores bendiciones del estado actual de cosas. Pero ese punto de vista no agota ni zanja los problemas de gobernabilidad. Desde 1997 los gobiernos divididos han sido presas del entrampamiento político.

Pero más allá del juicio que esto merezca, un mínimo de realismo apunta en una sola dirección. El diputado 501 tiene la fuerza para congelar la reforma política y sólo entrará al aro de las negociaciones si obtiene algo a cambio. Y este algo es un mecanismo para crear mayorías estables.

¿Es la única vía? No, no es la única vía. La iniciativa de reforma que envió Felipe Calderón contemplaba la segunda vuelta en la elección presidencial como un mecanismo alterno para crear mayorías. Pero los senadores no se pusieron de acuerdo. Y lo más importante: los priistas jamás aceptarán dicho procedimiento, porque lo perciben como la reedición institucional de la alianza PAN-PRD en la contienda presidencial.

Fijadas las coordenadas y contenidos de la negociación resta una pregunta: ¿cómo hacerlo? Sentándose a negociar. ¿Quiénes? Los personajes fundamentales de la obra: Felipe Calderón, Manlio Fabio Beltrones y Peña Nieto. El acuerdo y los compromisos que adoptaran podrían y deberían concluir con la aprobación de la reforma política.

Recapitulo. El contenido de la reforma aprobada por el Senado es esencialmente positivo. No es una panacea, pero constituye un enorme paso adelante. Sólo los obtusos se niegan a reconocer, por ejemplo, que las candidaturas independientes, sin ser milagrosas, airearían para bien el ambiente político.

Y así otros elementos como la reconducción presupuestal, la iniciativa preferente y el referéndum. Todo esto fortalecería la institución presidencial y agilizaría su relación con el Poder Legislativo. Si a ello se añade un mecanismo para la formación estable de mayorías, sería mucho más lo que se avanzaría.

Así que ésta es una oportunidad de oro que el diputado 501 no debería desperdiciar. Menos aún si asume que esos cambios serán benéficos para quien quiera que asuma la Presidencia de la República en 2012.

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Hombre público

Catón

(7 mayo 2011).- La linda secretaria Rosibel, apoyada de codos en el escritorio de su jefe, le dice: "Francamente, don Algón, yo pensé que me hablaba de trabajo cuando dijo que me tenía una nueva posición"...

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

La súbita irrupción de la muerte -es decir la súbita irrupción de la vida- puso a Javier Sicilia en la vorágine en que se encuentra ahora. Él es poeta, y los poetas son por esencia hombres de soledad. A sus soledades van y de sus soledades vienen. De la suya ha sido privado este padre dolorido que de su noche a la mañana se vio convertido en hombre público. Camina ahora al frente de muchos. Camina al frente de todos. No lo conozco -tampoco me conozco yo-, pero pienso que en el fondo se ha de sentir ajeno al rol que hoy, por fuerza de las circunstancias, debe desempeñar. He aquí que un poeta, místico además, se halla de pronto caminando junto a mujeres y hombres a quienes nunca ha visto, rodeado por organizaciones del más diverso origen y color, cada una con sus tendencias y demandas propias. Frecuentemente la confusión hace acto de presencia en este tipo de manifestaciones, que no admiten la coherencia de lo organizado. Por más que se busque la muda elocuencia del silencio, los discursos y las declaraciones suelen penetrar con expresiones quizá no deseadas por quien fue origen del movimiento. Ejemplo: algunos pensarán que el texto de la manta que se desplegó en el arranque de la marcha a la Ciudad de México: "¡Alto a la guerra!", sería aprobado por la delincuencia, pues parece conminación dirigida al Presidente para que cese el combate contra ella. En medio de todo esto no debe cometerse una injusticia. Hay quienes están pidiendo ya, o esperan, que Javier Sicilia presente en el Zócalo, el domingo, un programa con puntos concretos para acabar con la inseguridad, o haga propuestas viables que lleven a la solución de ese problema. El poeta no está en posibilidad de hacer tal cosa. Y no por ser poeta, sino porque el asunto de la criminalidad es tan complejo que nadie en las actuales circunstancias podría proponer medidas a corto o mediano plazos para cambiar la situación. Todos estamos con Javier Sicilia en esta marcha. Así como lo acompañamos en su dolor, también ahora vamos con él en su protesta. En su voz nuestros silencios hablan. Nadie, sin embargo, exija de él más de lo que puede dar. Nadie le pida otra cosa aparte de lo que está dando ya: la expresión de nuestra ira por las perversidades de unos y las ineptitudes y corrupción de otros, y porque ahora cada día salimos de nuestra casa con el temor de ya no regresar... Pepito, hijo de indocumentados, estudiaba en una escuela del sur de Estados Unidos. En la clase de matemáticas Miss Chievous, la maestra, le pidió a un alumno: "A ver, Johnny: dame un número formado por dos dígitos". Respondió el niño: "15". "¿Y por qué no 51?" -replicó ella, burlona. Se vuelve la profesora hacia otro niño. "Timmy -le dice-. Dame otro número formado por dos dígitos". "84" -contesta el chiquillo. Otra vez le dice la profesora en tono de chunga: "¿Y por qué no 48?". Se dirige la maestra a Pepito: "Dame tú también un número formado por dos dígitos". Responde el chiquillo sin vacilar: "22". Con acento burlón repite Miss Chievous: "¿Y por qué no... ¡Pepito! ¡A mí no me vengas con esos trucos de mexicano!"... Sigue ahora un cuento que mis cuatro lectores deben leer, como dicen los franceses, à ses risques et périls, por su cuenta y riesgo... En la cafetería un señor le pidió a la encargada que le hiciera una hamburguesa y un hot dog. Ipso facto la mujer se puso bajo la axila la carne de la hamburguesa. "¿Por qué hace eso?" -le pregunta el señor lleno de asombro. Replica la mujer: "Para descongelar la carne". "Entiendo -replica el caballero-. Cancele entonces el hot dog". (No le entendí)... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(7 mayo 2011).- CON SU MEJOR cara de poker, Gustavo Madero y Santiago Creel se reunieron ayer para abordar el tema de las pasarelas de panistas que buscan la candidatura presidencial para el 2012.

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

Y, A DECIR de algunos bienenterados, el motivo de la reunión fue que el senador le quería expresar al presidente blanquiazul su desacuerdo con la manera en la que hasta ahora se está desarrollando esa partida.

SEGÚN ESTO, Creel le argumentó que una contienda con siete jugadores confunde al respetable, reduce los tiempos de exposición y alarga demasiado las reuniones con la militancia.

PERO los mismos bienenterados afirman que lo que realmente busca el legislador es presionar para que, de los cuatro integrantes del gabinete de Felipe Calderón que están en la jugada -léase Ernesto Cordero, Heriberto Félix, Javier Lozano y Alonso Lujambio-, sólo quede uno.

LA IDEA sería dejar en la mesa de los finalistas a una diputada, Josefina Vázquez Mota; a un gobernador, Emilio González; a un senador, el propio Creel, y sólo a un secretario.

SIN DUDA, será interesante ver si los calderonistas se juegan todo a una sola carta o si mantienen abierta la baraja hasta el final de la partida.

A LAS TELEVISORAS se les agüó la fiesta.

DESPUÉS de que en los primeros cuatro juegos de la liguilla del futbol mexicano se habían inventado pausas para "hidratación" a la mitad de cada tiempo para llenarlas de comerciales, tuvieron que dar marcha atrás ante los reclamos del público.

Y ES QUE en las redes sociales se les fueron a la yugular a los directivos del duopolio por andar partiendo en cuatro cada partido como si fueran de futbol americano, y todo nomás para vender más spots.

LO MÁS RARO de todo es que, en medio de la polémica, la Federación Mexicana de Futbol, que supuestamente comandan Justino Compeán y Decio de María, nomás no dijo esta agüita es mía.

EL DUEÑO de los equipos de beisbol Tomateros de Culiacán y Saraperos de Saltillo, Juan Manuel "Chino" Ley, anda de plácemes.

Y NO tiene que ver con el desempeño de sus equipos, sino con que hoy, en Culiacán, será el bautizo de uno de sus nietos, quien tendrá padrino de lujo: el presidente nacional del PRI, Humberto Moreira.

OJALÁ que alguien le haya avisado al ex gobernador de Coahuila que en Sinaloa se baila al ritmo de la tambora... y no el "Chúntaro Style".

¡NO VAYA a hacer el oso!

AHORA que se ha comenzado a especular sobre quién será el nuevo número uno de la lista de los criminales más buscados por Estados Unidos, tras la muerte de Osama bin Laden, ya saltó el nombre de Joaquín "El Chapo" Guzmán.

Y NO FALTAN los maloras que dicen que el narcotraficante no debe de ser colocado en esta lista.

SÁBADO 7 DE MAYO DE 2011

PORQUE, después de tantos años de su fuga del penal de Puente Grande y de las muchas veces que supuestamente las autoridades mexicanas le han pisado los talones, en vez de "El más buscado" más bien deberían declararlo "El menos encontrado".

¡NI la burla perdonan!